

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 10 DE JUNIO DE 1927

Número 2577

Los jefes militares callistas se ingenian en inventar nuevos suplicios contra los católicos

Actividades de la Liga contra el Cáncer en España

El banco de Chile tiene... 560.000,000 dólares de reservas en oro

Nueva York.—A fines de 1926 el Banco Central de Chile tenía un capital de \$ 85.000.000 enteramente pagados, y una reserva en oro, de \$ 560.000.000 según lo manifiesta el primer informe de dicha institución.

La reserva en oro aumentó en \$ 76.000.000 y los billetes en circulación disminuyeron en 22.000.000 dólares el año pasado.

Ese banco se estableció a instancias de la comisión Kemmerer.

Nuevo sistema para dar muerte a los católicos mexicanos

Guadalajara.—El joven Jesús Julio Silva, de las mejores familias de esta ciudad, fué aprehendido hace días por la policía militar, acusado de estar en connivencia con los rebeldes, por lo que fué internado primero en la Inspección General de Policía, que se encuentra en el piso bajo del palacio municipal, en el exarcebispado.

Al otro día de haber sido aprehendido el joven Silva, se le encontró tirado en el suelo, con una grave herida en la región pectoral. La versión oficial es que trató de suicidarse; pero la versión del público es que las

autoridades militares, que son las que privan aquí, mandaron dar muerte al joven Silva, haciendo que otro de los presos le clavara en el corazón un alfiler de sombrero. No es extraño, porque a todos los católicos que se han aprehendido por la policía militar, antes de darles muerte, los han sujetado a crueles tormentos, creyéndose que Silva fué muerto de esta manera, atribuyendo a suicidio lo que fué en realidad un verdadero crimen oficial.

Sangrientos desórdenes hay en Veracruz

Veracruz.— Todos los días se reciben informes de que en el Estado ocurren escándalos políticos, choques emanados y motines entre los partidarios de la reelección y los antirreleccionistas, que han tomado con ardor la campaña política y que llegan a las manos por cualquier cosa que para ellos es una violación de los «principios» revolucionarios.

Especialmente en los pueblos de los cantones de Orizaba, Córdoba y Huatusco, se han registrado choques sangrientos en los que ha habido muertos y heridos, porque los veracruzanos han tomado con gran apasionamiento el asunto político, temiéndose que de continuar esos escándalos, degeneren en verdadera rebelión.

Otro general fué muerto

Nogales.— Se ha confirmado plenamente la muerte del general Anselmo Armenta, segundo del general Manzo, así como la del general García que acompañaba a Armenta, y que con cuatrocientos federales había acampado en una cañada entre Planchas de Plata y el rancho de las Bellotas. También murió el capitán Árvizu y casi todos los soldados.

Un Archiduque de Austria edita una cinta cinematográfica

Hollywood, California.— El Archiduque Leopoldo de Austria tendrá a su cargo el principal papel en la película «Su Alteza Imperial», que producirá en breve la Paramount Famous Lasky Corporation, bajo la dirección de Von Strenheim. Dícese, sin embargo, que ésta será la única película en que aparezca el referido Príncipe.

Biografías de hombres de color en la última edición del «Who's Who»

New York.—El hecho de que en el Diccionario Biográfico de los Estados Unidos hayan aparecido biografías de algunas personalidades de la raza de color, ha concedido una mayor circulación del mismo. En efecto, en la última edición del «Who's Who»,

aparecen los nombres de Paul Robeson, cantante y actor; Percy W. Howard, Fiscal del Distrito Federal; Roberto R. Moton, Presidente del Instituto de Tuskegee, para la raza de color; Charles C. Spaulding, millonario, Presidente de una casa bancaria; y Archibald J. Carey, Comisario Municipal de Chicago.

30 días de cárcel en la misma prisión que cuida

Brownsville, Texas.—El encargado de la cárcel local, Joe Hellin, que durante 15 años ha estado al frente de la prisión del condado, tendrá que sufrir una prisión de 30 días en la misma cárcel que ha cuidado tanto tiempo, por haber sido sentenciado a esa pena, por contender en la corte cuando se le juzgó por la acusación de sacar a los presos federales y llevarlos a sus respectivos domicilios. El procurador del condado fué quien presentó la acusación contra el carcelero Hellin.

Irá a cazar alces a Dinamarca el Rey Alfonso de España

Copenhague.— Alfonso XIII Rey de España, vendrá aquí en el mes de setiembre con el principal objeto de asistir a una cacería de alces, pero aprovechará la oportunidad para devolver al Rey de Suecia, la visita que éste hizo a España recientemente. efe cto.

La liga contra el cáncer

Madrid.—La Liga Española contra el cáncer ha continuado su campaña por disminuir la mortandad que, según la estadística, es de 20.000 cancerosos al año.

Presidida por la Reina celebró esta sociedad dos reuniones una para inaugurar el nuevo pabellón de cancerosos San Juan de Dios, en Madrid, y la otra para poner la primera piedra del Hospital Parisina. El Secretario de la Asociación, doctor Coyantes, pronunció un discurso explicando los fines de la Asociación y manifestando la satisfacción que le produce ver que la Reina Victoria y la mayoría de las damas españolas forman parte de la Liga, colaborando estrechamente en su obra.

Gestión artística de Lydia Cabrera en un museo de Nueva York

Nueva York.— El eminente arqueólogo, Harrington invitó a la señorita Lydia Cabrera, para asistir a la junta de profesores de la American Indian Museum, para exponer el proyecto, iniciado por el general Machado para construir un museo de reproducciones en la Habana. Lydia Cabrera expuso dicho proyecto en una sesión celebrada especialmente a ese

CHINA

Relación del Ilmo. señor Aguirre sobre los sucesos de Fochéu contra la misión católica

Continúa

A las nueve recibí carta del P. Victoriano, Rector del Seminario, diciéndome que él, el P. Atilano y cuatro dominicas de la Santa infancia habían llegado a la Procuración de los Dominicos Americanos, que está en el monte, donde residen los extranjeros y Cónsules. A las doce p. m. llegaron a mi casa las otras ocho dominicas, (cuatro de la Santa Infancia y cuatro del Colegio) y la señorita Carmen Naval, que estaba con estas últimas, (española). Al verlas, respiré un poco, pues por el momento estaban salvadas las vidas de todos las Religiosas y Religiosos.

Enseguida celebré Misa el R. P. Cayo y sumió las Formas con

sagradas del Sagrario... Pasé la noche poniendo en las maletas y cajas los documentos y objetos de más valor.

A las cuatro de la mañana celebré Misa, que oyeron todas las religiosas que había en mi casa, y antes de amanecer bajaron en dos barcos de cristianos a la Santa Infancia de Mamú, (distante 25 kilómetros) con los Padres Quijano, J. M. González y fray Francisco Valencia, y llegaron sin novedad especial. Las otras cuatro dominicas se alojaron aquella noche en casa de la señora Siemsen, viuda del Cónsul Alemán, muy caritativa y bienhechora de la Santa Infancia, donde una de sus hijas ha estado estudiando

piano y español con dichas religiosas, a las que, además, las dió trajes de seglar, para que disfrazadas bajasen a Mamú. Las acompañó al barquichuelo ella y también la esposa del Cónsul japonés, muy fervorosa católica, quien les dió cien dollars o duros, diciéndolas: para que compréis ropas en Hongkong.

No nos cabía duda que el día 15, en que celebramos la fiesta del Beato Domingo Francisco Capillas, Protomártir de China, saquearían mi residencia como saquearon el día 14 la del Padre Vicario Provincial y la Santa Infancia. Así que a eso de las diez a. m. estábamos todos los Padres que quedaban en mi casa, en la procuración de los Padres Dominicos Americanos, donde estaban también los cinco Padres que hacía 15 días habían venido de los Estados Unidos.

Allí pasamos el día recibiendo tristes noticias de lo que hacían

con las niñas y vírgenes o beatas, que estaban en la Santa Infancia... llevando a éstas al tribunal del juez, que les preguntaban cómo las trataban las religiosas, si hacían medicinas con los ojos de las niñas. Se portaron las vírgenes heroicamente, en especial María Boyo, mestiza de padre de Macaol y madre china, que después de la muerte de aquél, fué recibida, ha unos 41 años, por el Ilustrísimo Señor Fr. S. Masot

Dicho día 16 fueron los estudiantes varias veces al seminario a obligar a los seminaristas desalojaren el edificio, diciendo que era de ellos... Se marcharon los seminaristas a sus casas y después las 28 vírgenes del Beaterio de Santa Rosa, que está cerca de mi residencia, donde estudiaban, para ser después maestras y catequistas. Una de ellas había sido desposada y no quiso casarse... fueron algunos paganos a arrebatarla para... más lo impidió la policía que la llevó

al tribunal del mandarín, quien la preguntó si era verdad que no quería casarse con nadie. La dejó en libertad el mandarín y se volvió a su casa.

Continuará

La fiesta de la Santísima Trinidad en La Merced

A los devotos de la Beatísima Trinidad y a los fieles en general, se hace saber que el domingo se celebrará la fiesta para honrar ese Misterio, en la forma que sigue:

Sábado. Rosario Solemne, a las 7 p. m.

Domingo. Misa solemníssima y sermón a las 8 horas.

Todo aquel que se glorie con el título de cristiano debe venerar siempre a Dios Uno y Trío, y de un modo particular en esta su fiesta, pidiendo lleno de fervor remedio para tantas calamidades como afligen a nuestra nación.

La Tragedia Mexicana

(Por Adolfo de la Cuesta)

Casi a diario nos llegan noticias de ejecuciones sumarias de personas prominentes en diversos puntos de la República, ya por simples sospechas, bien por participación en conspiraciones rebeldes. México, que durante los últimos trece años no ha visto a un solo criminal ejecutado por la ley, ve ahora con frecuencia el exterminio de muy valiosos elementos. Toda la patria está regada con sangre prócer. Cada atentado suscita nuevos complot y cada complot determina nuevas ejecuciones ilegales. Así los eslabones siniestros se alternan ante la mirada atónita del Mundo civilizado, ante la congoja terrible de la raza toda, ante el rigor inmutable que se ha entronizado en México.

En cualquier punto no esencial pueden diferir los mexicanos, pero esa acción cruel y violenta, creo que todos acordemente habrán de reprobarla. ¿Por qué no entonces unir a los mexicanos que viven en territorio de los Estados Unidos, y hacer que todos a una exciten al Gobierno del General Calles a cambiar sus rudos métodos destructores de vidas, por humanidad, porque la civilización lo exige, porque la severidad ilegal no conduce a buenos fines y, sobre todo, porque la Patria lo reclama? Aun los propios amigos del régimen de Calles podrían unirse a los demás en una protesta breve, razonada, serena, respetuosa, en la que se hiciera ver al Gobierno que es un derroche absurdo de vidas este que se hace al truncarlas irreparablemente, ¡ay, vidas enteras! para asegurar un régimen de duración forzosamente limitada.

Ninguna ley funda los procedimientos seguidos por el General Calles para reprimir la revuelta nacional en su contra. Que ateste las cárceles con sus enemigos políticos, que deporta a masas enteras de adversarios; que adopte cualquier medida de resultados temporales, siempre que no lesione o ultraje la dignidad humana. Sería el colmo de

la estolidez que no encontrara un modo de asegurarse en el poder sin seguir violando todas las leyes humanas y divinas que protegen la existencia. El encarcelamiento y la deportación son medidas crueles cuando se trata de personas que tienen un espíritu muy superior al de todos y cada uno de los funcionarios de la República, pero hacerlas desaparecer es un crimen de lesa patria.

Al usar rigor tan excesivo con miembros prominentes de la sociedad mexicana el Gobierno de Calles, nos hace recordar que en una de las invasiones extranjeras que hemos sufrido, la crema del país formó un batallón de patriotas que, resuelto aunque mal armado, salió al encuentro del extranjero enemigo.

El invasor supo qué elementos integraban aquel pequeño núcleo, y movido por sentimientos humanitarios muy explicables, eludió todo combate con aquel batallón de distinguidos. Las fuerzas enemigas extranjeras trazaron una hoz en su marcha hacia la capital mexicana, y así esquivando a quienes hubieran sido víctimas seguras, continuaron su fácil conquista.

¿Sería posible que un enemigo extraño haya tenido por nuestra raza una compasión que ni los mexicanos mismos son capaces de sentir con los suyos? No servirá este antecedente histórico para mover a los hombres del poder hacia una táctica más humana, menos antipatriótica en su tarea de sofocar rebeldías que ellos mismos provocaron en su agresión a las libertades públicas? ¿Será posible que México deba esperar mayor piedad de sus enemigos que de sus propios hijos?

Una oportuna admonición que se hiciera al Gobierno mexicano, en nombre de toda la raza, con frases respetuosas, quizá lo movería a respetar fueros mucho más sagrados que la estabilidad de cualquier gobierno.

Santorial

Viernes 10.—Santos Crispulo, Restituto y Zacarias, márs., y sta. Margarita, reina.

SANTA MARGARITA, REINA

Santa Margarita fué un modelo de princesas cristianas. De niña perdió a su padre, y cuando pensaba retirarse a un convento la casaron con Malcolm III, rey de Escocia, sirviendo el trono para que su virtud brillase más y en los estados de su esposo resplandeciesen la justicia y la religión. Margarita educó por sí misma a sus hijos, y asombrado el rey de su virtud y talento, la dejó el gobierno de su reino. Los más respetados en la corte eran los pobres. Antes de sentarse a la mesa, daba de comer a nueve doncellas huérfanas y a veinticuatro ancianos, sirviéndolos por su misma mano. Algunos días el Rey y la Reina servían por sí mismos las mismas viandas que estaban preparadas para la mesa real; Debilitadas sus fuerzas, cayó enferma la Reina estando su marido en campaña con el rey de Inglaterra Guillermo el Rojo, muriendo desgraciadamente con su primogénito al pasar el río Alne. Sintió mucho la Reina; pero, conformándose con la voluntad de Dios y conociendo su fin, se dispuso como cristiana y falleció el año 1093.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas (8 p. m.) en el Parque Morazán.

- 1°. Por Sevilla, Pasodoble Tero. Schuman.
- 2°. Manón Lescaut, Obertura (estreno). Aubert.
- 3°. ¿Te lo Recuerdas?, Vals Idilio. Turine.
- 4°. Cavallería Rusticana, Gran Selección, Mascagni.
- 5°. Sueño Oriental de Amor. Fox Trot. Miller.

San José, 10 de Junio de 1927.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO

A los feligreses de la Merced, se les hace saber:

Que el domingo 12 del corriente a las 7 p. m. se impondrán las medallas a los Cofrades del SANTISIMO, que por la mucha concurrencia que hubo el domingo pasado, no pudieron alcanzar, y se desea que todos los buenos católicos la lleven en la procesión del Corpus.

San José, 9 de Junio de 1927.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Pelucho de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra.

Lindas bufandas.

Heredía TIENDA BENAVIDES.

Entrevista con el licorista de la Fábrica Nacional de Licores

Estuvimos a entrevistar al licorista de la Fábrica Nacional de licores, quien con la amabilidad y cortesía que lo caracterizan, nos recibió.

¿Es Ud. el señor licorista de la Fábrica Nacional? le preguntamos. Con alguna dificultad, pues todavía no domina bien el idioma español, nos contestó, «Si señor» y sacando de su cartera una tarjeta nos la entregó. Gastón Javannier, de origen francés, nos dijo.

¿Cuánto hace más o menos que Ud. llegó al país?

Hace más o menos mes y medio que tuve el placer de llegar a este delicioso país, llamado por el gobierno para desempeñar el puesto que tengo a mi cargo.

¿Y está Ud. satisfecho? Si señor, muy contento, trabajo muy a mi gusto, pues el señor Administrador me facilita todo lo que le pido para la labor, además soy muy bien tratado por todo aquel centro.

Desde que llegué estoy concretado a mi trabajo, comencé por elaborar *Antis Imperial*, pues ya se había terminado la existencia; luego arreglé una crema de cacao, ahora estoy haciendo una *crema de café* de C. Rica, de la cual ya llevé una muestra al señor Administrador y está satisfecho de ella, además hice una *crema de piña* y pienso hacer *crema de banana*.

¿De modo que Ud. empleará las frutas del país para confeccionar cremas? Si señor, aquí en este país hay buenas frutas y se pueden hacer excelentes licores.

También estoy elaborando una crema de naranja, utilizando la cáscara de la fruta y espero que me ha de resultar buena.

¿Díganos señor Javannier, en donde trabajó Ud. en su

país? Yo trabajaba en una de las principales fábricas de Francia como director general de los trabajos en el ramo y tengo obtenidas dos medallas de oro.

Hasta aquí con el señor Javannier, del cual nos despedimos. El se puso a nuestras órdenes, lo que mucho le agradecemos.

El Gobierno y la Fábrica Nacional ha hecho una buena adquisición con el señor Javannier por su competencia y dedicación al trabajo.

Reportér.

UNA IDEA AÑEJA Y TONTA.

Se creía antiguamente, que una medicina era benéfica en proporción a lo repugnante de su sabor y olor; pero ya sabemos que tal idea era un disparate. Uno de los triunfos más grandes que ha alcanzado la química en los últimos años, consiste en lo que se puede llamar la redención del aceite de hígado de bacalao. Todo el mundo sabe cuán asqueroso es el sabor y olor de esta droga en su estado natural. Ahora bien, es una de las leyes de la naturaleza, que un remedio que es repugnante al olfato y al paladar, y que también revuelve el estómago, no puede producir buenos resultados, pues el organismo se rebela en su contra y a gritos pide deshacerse de él. El milagro apetecido se encuentra en la PREPARACION de WAMPOLE en la cual tenemos la parte valiosa del aceite, sin los demás elementos. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El paladar lo acepta como acepta el azúcar, los dulces o la crema. Tomado antes de los alimentos penetra al mismo origen secreto de los desórdenes de la digestión; alivia la Dispepsia Nerviosa, Afecciones de los Pulmones y muchas enfermedades que se originan por las impurezas de la sangre. El Dr. Emilio Cirilo, de Montevideo, Uruguay, dice: "He obtenido brillantes resultados en el tratamiento de las afecciones debilitantes con la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de

Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pída Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

Una visita al Colegio María Auxiliadora

Fué una mañana del mes de mayo que se nos presentó la amable ocasión de ir en dos cómodos autos y con unas caras placenteras como pas-cuas a visitar el Colegio María Auxiliadora situado en la Sabana y regido por las Religiosas Salesianas.

Eramos ocho y no hay que agregar que íbamos haciendo ruido... se entiende que para no dejar dormir a los chauffeurs.

Nos recibió Sor Angela Moranno, superiora de aquel magnífico establecimiento y con mucha amabilidad nos hizo pasar a la sala de recibo.

—Somos la Directiva de la «Liga de Acción Social» que venimos a conferenciar un rato con V. R.—le dijimos.

—Bien—repuso sonriente e inclinándose Sor Angela—¡Pero Uds. me han sorprendido y esto naturalmente van en perjuicio de Uds., pues nada les puedo brindar en este momento!

—No tenga cuidado por eso, Sor Angela... que entre nosotras las mujeres a falta de inspiradoras libaciones cual suelen acostumbrar tomar en estos casos los del sexo fuerte, nosotras suplimos esa deficiencia con alegres frases y cuando más con bullangueras carcajadas que suelen alejar ese tedio natural que a menudo nos invade. Y ahora, hablando en serio—repusimos—hemos venido con el objeto de preguntarle por las niñas protegidas que la Liga de Acción Social ha puesto bajo la vigilancia de V. R. Queremos oír pormenores de todo cuanto con ellas se relacione.

Muy bien—nos contestó—esas niñas protegidas por la Liga y otras que nosotras hemos recogido, forman un grupo de once niñas a quienes se les está enseñando el lavado, aplanchado, cocina y otras asignaturas indispensables en la mujer.

—¿Y en cuanto al alimento que mensualmente se les envía, díganos Sor Angela, les alcanza para las once niñas?

—Sí—repuso, vamos bien. ¿Y se podría albergar otras más, es que ya tenemos en lista diez solicitudes más?

—Eso por ahora lo creo imposible—nos contestó—no contamos en este momento sino con un local aparente para asilar esas once niñas con su respectiva vigilante; pero más adelante, como se vaya presentando la comodidad, recibiremos todas las que se pueda, pues en el plan que nos ha trazado Don Bosco nuestro fundador, está el que establezcamos «oratorios festivos» cuyo fin principal es beneficiar la clase obrera.

A ese respecto fundaremos si Dios lo permite, un taller de artes y oficios para aquellas de las asiladas pobres que resulten de talento y quieran surgir en medio de su sencillo ambiente; nos propondremos enseñarles zurcido, costura, bordado, tejido, mecanografía, telegrafía, etc.

Creemos que las artes y oficios no deben ser exclusivamente patrimonio de las ricas, el talento se debe cultivar donde quiera que exista. Y ahora voy a presentarles una religiosa que hicimos venir de Nicaragua, especialmente para vigilar esas niñas que protege la Liga. Momentos

después nos presentaba a Sor Dolores Muñoz, rodeada por las niñas de cuya suerte nos preocupamos. La buena religiosa nos saludó y las niñas (de doce a trece años) nos sonrieron con la gratitud reflejada en sus candorosos semblantes.

Pudimos notar que Sor Dolores es una religiosa joven, inteligente y de carácter jovial, por lo tanto muy aparente para servir de madre espiritual de las encomendadas a su cuidado.

Ella, nos condujo a mostrarnos el dormitorio de las niñas protegidas, de un salón de madera, sencillo, aseado. Allí en fila estaban las camas tendidas, muy pobres, pero aseadas. A un lado se destacaba la cama de la vigilante y en medio, un altarcito con flores que embalsamaban la imagen de María Auxiliadora.

También nos mostró el lugar donde lavan, son tres pilas las que hay, hacen falta otras más...

—Vea, Sor Dolores—le dijimos—avísenos cuánto les vaya siendo de necesidad y la Liga poco a poco les irá ayudando para que se ensanche cuanto antes la «Casa de Protegidas» de la cual espera la sociedad las futuras, buenas y fieles niñas del servicio doméstico. Estas niñas aquí presentes, forman en este momento la base de una fundación grande y de magníficos resultados, como todo lo que lleva el sello salesiano.

Las dos religiosas nos miraban complacidas.—En Italia repuso Sor Angela—tenemos esta clase de fundación bien establecida y da admirables resultados. Tengan Uds. confianza en que, en cuanto terminen los trabajos del «Colegio María Auxiliadora» procuraremos seguir dando empuje a la «Casa de Protegidas»

que tanto anhela la «Liga de Acción Social».

Sumamente con las promesas de tan activas y amables religiosas y con la esperanza de volvernos a entrevistar algún otro día con ellas, nos despedimos; pero Sor Angela nos detuvo para mostrarnos los salones recién construidos para el uso de las niñas internas de su colegio; en realidad son aulas grandes y ventiladas donde reciben instrucción religiosa, amena y educativa centenares de jovencitas de la sociedad.

Después nos condujo al «Kinder de los Niños».

Es una preciosidad admirar aquellos ciento ochenta niños que reciben clases al aire libre mezclados con las flores y bajo la sombra de los higuerones de un hermoso jardín; allí aprenden, trabajan, cantan y rezan los chiquitines ricos y pobres asociados con los pajarillos, con las flores y las diligentes abejitas... Más que otra cosa nos pareció aquello un jardín franciscano... pues todos los elementos se encontraban allí asociados y bajo la mirada del hermano mayor... el hermano Sol...!

ANA ISABEL CORONADO

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODOCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.

Eliás Vargas M., Sucesores

EN LA

«LIBRERIA ESPAÑOLA» de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,

Administrador

Junio 5, 1927.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la BOTICA VARGAS

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

DE BASKET BOL

El domingo tendrá lugar un juego de exhibición entre los equipos Alvarado Castro y Escuela de Agricultura. El partido tendrá lugar en la mañana, en el Mauro Fernández. Los equipos irán integrados en la siguiente forma: Alvaro Castro, Fermín Bolaños, Felipe Madrigal, Eladio Trejos, Aguinaldo Fonseca y Edwin Fernández; Escuela de Agricultura: Ednardo Zúñiga, Jorge Carranza, Efraín Granados, Santiago Marah y Arturo Serrano. La partida será interesante, pues ambos equipos están bien comparados.

EL DOMINGO SE INICIA EL CAMPEONATO NACIONAL DE FUT BOL

El próximo domingo 12, se iniciará el Campeonato Nacional de fut bol correspondiente a equipos de segundas divisiones. Le corresponderá iniciar la Liga a los equi-

pos Bayer y Libertad, los cuales serán talvez los más fuertes contendientes de los muchos clubs que han integrado al campeonato de segundas.

La Liga de primeras dará comienzo el 19 tocándole enfrentarse ese día a la Gimnástica contra el Alajuelense en el Estadio, a las 10 horas, es decir, en las mismas condiciones que se realizó el año pasado.

EL TERCER AÑO B. VENCEDOR EN EL CAMPEONATO DE BASKET DEL LICEO

El Tercer Año B, del Liceo de Costa Rica fué el vencedor en el campeonato que durante todos los años se lleva a cabo en el Liceo de Costa Rica.

El team vencedor está formado en la siguiente forma: Bolaños y Orlich en la defensa y Cortés, Clare y Lizano en el ataque. El campeonato del presente año estuvo de lo más reñido; talvez más que en años anteriores.

FRANCIA

Campaña contra las escuelas católicas

Tenaz e incansante es la campaña que los anticlericales franceses están haciendo a las escuelas católicas, renegando así de aquellos principios de libertad que siempre están falsamente proclamando. Sus métodos son de los más bajos y reprobables.

En algunas regiones los municipios anticlericales, sostenedores de la escuela laica, han negado todo socorro a las familias pobres que envían sus hijos a escuelas católicas.

«La Croix» publica a este propósito un documento indiscutible e impresionante, en el que inserta una carta del síndico de Cousabre (Departamento del Norte), enviada a la Sra. Levecq, en la que se le dice que, si no retira pronto de la escuela católica y envía a la escuela pública a la niña Elena Matton, confiada a su cuidado, le retirará la Junta de Beneficencia los socorros que le está proporcionando.

Con todo, esta inicua campaña esta llamada a fracasar y cubrir de oprobio y ridículo a los anticlericales y masones. El noble pueblo francés, firme en sus principios católicos, prefiere arrostrar toda clase de inconvenientes antes que confiar la educación de sus hijos a las escuelas neutras, cuyos maestros forman parte, en su gran mayoría, de los sindicatos sociales.

Linoeum para saguanes. Alfombras, linoeum para pisos.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Notas Varias

Se ha sancionado un decreto legislativo que aumenta el Presupuesto de la Secretaría de Fomento en \$25,000, que se destinarán al establecimiento de un beneficio de arroz en El Pozo.

El señor Presidente de la Comisión de Vías Públicas Ingeniero don Rafael María Tristán, firmó la exposición y acuerdo en que se pide al Congreso \$5,000,000 para asfaltar las calles de San José.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

Pavo Real

Se compra uno
Ofertas al Ap. 66

Tiras de peluche para adornos varios anchos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES.

Notas Sociales

PROXIMA FIESTA

Los amigos y consocios del joven Juan María Castro Dobles, activo secretario del San José Athletic Club, organizan para festejarlo una lucida fiesta que tendrá lugar en el local del Club en próxima fecha, de la cual daremos oportuno aviso.

COMIDA

Con motivo de la boda del caballero don Ricardo Sánchez Serrano sus compañeros de oficina le despidrán de su vida de soltero con un lucido agape en La Pensión Italiana.

HOGAR DE PLACEMES

Con el feliz arribo de su primogénito se encuentra de plácemes el hogar de don Juan Bautista Borbón y su señora esposa.

Felicitamos a sus felices padres y para el chiquitín nuestros votos por su felicidad.

VIAJEROS

Don José y don Rafael Aguilar regresaron de su finca en Naranjo, quienes saldrán en breve de viaje a Europa.

Regresaron de Puntarenas don Tomás Guardía y don Felipe Herrero.

Para Puntarenas partió el Lic. don Alberto Echandi M.

De Puntarenas regresó don José Rafael Cañas.

Procedente de Santo Domingo estuvo ayer en esta capital el Lic. don Juvenal Fonseca Villalobos.

Regresó a Puntarenas la Srta. María Ester Ruiz.

Don Alberto Quesada L. vino a esta capital, procedente de Heredia.

ENFERMOS

Sigue mejor de su enfermedad el joven Guillermo Solís.

—La señorita Angelina Solórzano ha estado delicada de salud.

—Completamente restablecida de su pasada gravedad, se halla la señora doña Arcelia Ardón.

—Ha restablecido el joven José Joaquín Quesada.

—Delicado de salud se encuentra don Ricardo Reyes.

—Ha restablecido completamente de su dolencia doña Adela Nelson de Carranza.

—La señorita Zurcher, operada recientemente en la Clínica de los Drs. Victory y Pacheco, sigue mejor.

—Don Eusebio Chaverri ha continuado en Heredia con su salud muy quebrantada. Hacemos votos por su alivio.

La virtud y el vicio

Con diabólico estruendo
Por su Camino,
El vicio va corriendo;
Con desatino;
Mientras despacio
La virtud va siguiendo
Su eterno espacio.
Aquél le grita: —"¿A dónde
Corres tan viva?",
Y la virtud responde,
También festiva:
—"¡Repare el majo
Que voy cuesta arriba
Y el cuesta abajo".

Fernández

Suscríbase a este diario

Librese de Callos Doloridos

"Geta-It" los reblandece de tal modo que se desprenden sin dolor.

No hay más dolor después de aplicar unas cuantas gotas de "Geta-It" sobre el callo o callosidad, y se secan en el acto.



En un día o dos Ud. desprendes al persistente ingrato, casi sin sentirlo. Es el final del callo y el fin de su tortura. Millones de personas que se han quitado de sufrimiento por medio de "Geta-It" dicen que es el único método razonable para librarse de sus tormentos.
"Geta-It" el callosidad indolente se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.
Unicos Representantes

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

FAJAS

para

HOMBRES, JOVENES Y NIÑOS

a

\$ 1,25

ofrece

ROBERT

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA